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重点

校车安全条例草案征求意见结束

7000多条意见“激辩”校车安全

本报讯 据外交部官方网
站消息：外交部发言人刘为民
１６日在例行记者会上重申，中
国捍卫钓鱼岛领土主权的决心
是坚定不移的。

问：有报道称，日本将在年
内完成对一些离岛的命名工
作，其中包括钓鱼岛附近的七
座岛屿，中方对此有何评论？

刘为民说：我们在钓鱼岛
问题上的立场是很清楚的，钓
鱼岛及其附属岛屿自古以来就
是中国的固有领土，中国对此
拥有无可争辩的主权，我们捍
卫钓鱼岛领土主权的决心是坚
定不移的。

外交部：

坚定不移

捍卫钓鱼岛主权

新华社杭州1月16日电
浙江省第十一届人民代表大会
第五次会议1月16日选举夏宝
龙为浙江省人民政府省长。

简历：夏宝龙，男，汉族，
天津市人，1952年12月生。曾
任天津市河西区委书记、区
长，天津市副市长。2003年，
夏宝龙赴浙江就任省委副书
记，后担任过省委副书记、政
法委书记，省委副书记等职。
2011年8月任浙江省委副书
记、代省长。中共十五届、十六
届、十七届中央候补委员。

夏宝龙

当选浙江省长

据新华社台北1月16日电
民进党16日召开中执会讨

论党主席蔡英文请辞案，通过
蔡英文留任至2月底，3月1日
辞职生效。

在14日投票的2012年台
湾地区领导人选举失利后，民
进党候选人蔡英文当晚举行
记者会，承认败选，并宣布负
起败选责任，立即辞去民进党
主席职务。

蔡英文表示，自己将是民
进党终身党员，不会离开民进
党。民进党发言人表示，蔡英文
在卸任之前，将完成此次选举
的检讨反省及民进党未来持续
改革及转型的相关检讨报告，
并前往台湾各地谢票。

蔡英文

确定3月1日辞职

据新华社北京1月16日电 根
据 中 国 互 联 网 络 信 息 中 心
(CNNIC)16日发布的《第29次中
国互联网络发展状况统计报告》
显示，目前我国网民规模已突破5
亿。与此同时，网站数在2011年下

半年实现止跌并快速回升。
该报告显示，截至2011年12

月底，我国网民规模达到 5 . 1 3
亿，全年新增网民 5580万；互联
网普及率较上年底提升4个百分
点，达到38 . 3%；我国手机网民规

模 达 到 3 . 5 6 亿 ，同 比 增 长
17 . 5%。我国网民规模继续扩大，
但增速逐渐放缓，网民规模增长
进入平台期。

2011年大部分网络娱乐类应
用的使用率继续下滑，但网络视

频却呈逆势上扬的态势。该报告
显示，2011年网络音乐、网络游戏
和网络文学等使用率均有下滑，
但网络视频的用户规模则较上一
年增加14 . 6%，达到3 . 25亿，使用
率提升至63 . 4%。

我国网民规模突破5亿

网络视频使用率逆势上扬

有些意见则提出，撤点并校有利于优化教育资源配置。农村
地区有的村只有十几个学生，如果也要办一所学校，连配齐各科
教师都很难，更别提留住优秀教师。为保障偏远地区农村的孩子
也能受到较好的义务教育，应当撤点并校。校车安全条例不应强
调就近入学或设立寄宿制学校，而应明确规定在居住分散的农
村地区由政府采取措施，让学生能够坐上安全、规范的校车。

◆撤点优化教育资源配置
有些意见对近年来一些地方较大规模地撤点并校提出异

议，建议在设置和调整学校及教学点布局时，多听听学生家长的
意见。有的意见提出，如果逆向思考，让教师乘车去就学生，而不
是学生乘车去就教师，是不是风险小一些？有些意见提出，买校
车不如就近建学校。一辆专用校车就要几十万元，再加上每年几
万元的运行费用，超过农村建一所小学或教学点的费用。

◆买校车不如就近建学校
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撤点并校

校车安全条例草案向社会征求意见日前结束。

记者16日从国务院法制办获悉，截至2012年1月11日，

共有2818人次通过网络、信函提出7030条意见。国务

院法制办会同有关部门正在对公众的意见认真梳

理，逐条研究，对征求意见稿作进一步修改。

校车标准

对征求意见稿关于接送幼儿、小学生的校车应当是符合国
家相关标准的专用校车的规定，有些意见表示赞成，认为这可以
更好地切实保护乘车幼儿、小学生的安全。有些意见提出，校车
安全的关键在于驾驶员的素质，车辆只要符合客车安全技术条
件就可以了，不必照搬国外，非得是专用校车。
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◆高标准保护学生安全 ◆专用校车买了也养不起

有些意见则认为这一规定不可行，特别是农村地区很难做
到。专用校车购置和维护费用都很高，农村小学、幼儿园买不起，
即使有人给买了也养不起。如果因此提高幼儿园收费，会加重家
长的负担，有些家长负担不起，只能让孩子坐“黑校车”。而且农
村特别是山区道路状况差，专用校车在有的地方根本开不了。

校车运营

有些意见提出，校车是纯公益性事业，校车的购置和运行应
当由政府全盘负责，不能市场化、商业化。政府可以购置校车交
给教育等有关部门运营，或者直接成立校车运营单位运营校车。
如果商业化运作，以营利为目的，难以从根本上保障校车安全。
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◆校车是纯公益性事业 ◆市场运营，政府补贴

有些意见则认为，校车服务虽具有一定的公益性，但不宜由
政府全包下来，由政府包下来是不可持续的。应当走政府主导、
市场化运作的路子，充分调动社会各方面的积极性，由企业具体
承担校车运营业务，政府给予适当补贴并加强安全监管。

驾驶员条件

关于校车驾驶人的资格条件，有些意见认为，征求意见稿规
定的校车驾驶人资格条件还不够严格，应更严格一些。如：将取
得相应准驾车型驾驶资格“3年以上”改为“5年以上”；将年龄不
超过60周岁改为不超过50周岁，并规定年龄下限，太年轻了不
行；增加对校车驾驶人心理素质的要求；校车驾驶人必须没有发
生过任何交通责任事故，等等。
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◆校车驾驶人资格还要更严 ◆条件苛刻实际不可行

有些意见则认为，征求意见稿规定的校车驾驶人资格条件太
严，在很多农村地区实际上不可行。农村有A本(大客车驾驶证)
的人本来就很少，再把校车驾驶人的资格条件提得这么高，农村
到哪里去找校车驾驶员？校车驾驶人只要有相应车型的驾驶证，
有一定的驾驶经验就可以了，保证安全关键是要有责任心。其他
方面的条件过于严苛，没有多大意义。 据新华社1月16日电
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